

22

UZER

À la découverte du
plateau de Gras



Difficulté moyenne

Distance 14.6 km

Dénivelé 480 m

Durée 5h



11.7 Km - 1h30

VAL DE LIGNE

OFFICE DE TOURISME

300

Départ

Le Gras

Chauzon

Arrivée

150



11.7 Km - 1h30

Vers Pradons

Départ de l'aire de loisirs. ●

Empruntez le chemin qui monte à gauche de l'aire de loisirs.

● Les Blaches

Franchissez la voie verte et continuez à monter. Au croisement, prenez sur votre droite.

La Drayette 1.2 Km

Balazuc
5 Km

● Les Blaches Hautes

A l'embranchement, continuez sur ce sentier bordé de buis, qui offre une jolie vue sur la vallée de la Ligne et ses villages.

La Drayette 1.1 Km

Balazuc
4.8 Km

● La Drayette

Au carrefour « LA DRAYETTE », prenez sur la droite vers Chauzon par les crêtes 6,7 km (G) ; après quelques minutes de montée, poursuivez sur le sentier tortueux à droite qui vous amène au point de vue du Ranc de la Bade. Revenez sur vos pas sur quelques mètres puis prenez à droite le sentier à flanc de colline ; *il vous offre un magnifique panorama sur Uzer, Argentière, Chassiers, Montréal, Sanilhac et la Tour de Brison (N-O), le Serre de Barre et le Mont Lozère (S-O). Vous arrivez ensuite au sommet du Ranc du Guilhaumet, engagez-vous sur la gauche, vous verrez à quelques mètres, la « tombe du Géant », dolmen dont il ne reste plus que le socle.* Revenez sur vos pas et prenez sur la gauche le sentier à flanc de colline. Poursuivez sur la gauche, le chemin descend dans une combe - *belle vue sur le rocher de Sampzon et l'entrée des Gorges.*

Chauzon par les crêtes
6.7 km

● Le Gras

Au croisement, continuez, passez devant la ruine et continuez sur le large chemin qui devient un sentier bordé de buis, de chênes et de genévriers où se mêlent les odeurs de thym. Vous suivez le ruisseau de Gournier sur 1,5 km, sur lequel vous avez quelques jolis points de vue.

Faussimagne 4.2 Km

Chauzon
4.4 Km

● La Hâle

A l'embranchement, continuez tout droit. Le long du sentier, on découvre d'anciens murets, des blocs de pierre creusés par les eaux. A 1 km, poursuivez sur la route, traversez quelques maisons ; au croisement, tournez à droite, suivre le panneau "toute direction" et suivez la route des Gras jusqu'à la place des Blaches (info rando Chauzon). Continuez sur la route des Blaches sur la gauche et poursuivez sur la rue principale Etienne Georges. Traversez le centre du village et prenez l'ancien chemin d'Uzer sur la gauche. Passez devant le boulodrome ,puis à droite au rond point. *A la sortie du village, un très beau dolmen se dresse.* A quelques mètres, dans le virage, un sentier vous conduit au belvédère des Beaussements (point de vue sur l'Ardèche).

Chauzon
1.8 Km

Poursuivez sur la route et à 400 m, empruntez le sentier sur votre droite en direction du Belvédère des Aulagniers. Continuez jusqu'à la route, longez-la sur 20 m puis prenez le chemin en face. A environ 100 m, gardez le chemin sur votre gauche qui descend sur quelques mètres, puis tournez à gauche. Vous rejoignez un chemin goudronné, poursuivez jusqu'à l'embranchement.

● Audon



La Drayette 1.9 Km

Uzer
3.7 Km

● Lubac



La Drayette 1.8 Km

Uzer
3.6 Km

● Combe Veyras



La Drayette 0.6 Km

Uzer
2.4 Km

Au croisement, poursuivez. Traversez la route et continuez sur le large chemin jusqu'au carrefour.

● La Drayette



Uzer
1.8 Km

Reprenez le même chemin afin de regagner l'aire de loisirs.

GEOMORPHOLOGIE DU PLATEAU DES GRAS

Cette randonnée vous amènera à découvrir une partie du plateau des Gras d'Uzer. Comme tous les plateaux calcaires, ils se sont formés à une époque où l'eau recouvrait la région : pendant cette période, longue de plusieurs millions d'années, des sédiments calcaires se sont accumulés au fond des mers. Ces dépôts solidifiés forment aujourd'hui une roche calcaire massive, haute de 40 à 50 mètres (en moyenne, une épaisseur d'un mètre de roche représente 2 000 à 100 000 ans de dépôts !).

Après une histoire géologique locale mouvementée (accumulation d'autres types de dépôts, érosion, cassures et plissements liés aux surrections pyrénéenne et alpine, soulèvement du Massif Central, puis nouvelle phase d'érosion), il résulte de ces dépôts une bande qui s'étend sur un axe sud-ouest / nord-est, des Cévennes au Coiron. Cette bande a été coupée par différents cours d'eau creusant parfois des vallées profondes : l'Ardèche, la Ligne, la Beaume et le Chassezac.

Sans intervention humaine, la végétation des gras est de type méditerranéenne, dominée par le chêne pubescent. Mais au cours de l'histoire, les gras ont souvent été occupés par des populations humaines qui maintenaient les milieux ouverts pour de petites cultures ou de l'élevage. D'où la diversité de milieux que vous observerez au cours de votre randonnée, des pelouses à brachypode et à thym à la forêt de chêne pubescent, en passant par les fourrés de buis ou de genêt scorpion.

